"Cuánta más alta es la responsabilidad más se nos infravalora a las mujeres" - Levante - 09/03/2018

Comunitat Valenciana

Mavi Mestre

Rectora electa de la Universitat de València. Mavi Mestre (Oliva, 1956), que el martes fue elegida primera rectora de la Universitat de València en 520 años, asume este reto con orgullo e ilusión. «Las mujeres no debemos tener miedo», dice tras explicar que siempre le han confiado «las cosas más complicadas». Como vicerrectora de Estudios le tocó implantar el Plan Bolonia y como vicerrectora de Profesorado gestionar las menguadas ofertas de empleo debido a la tasa de reposición.



«Cuanto más alta es la responsabilidad, más se nos infravalora a las mujeres»

«Hasta estas elecciones al rectorado no he percibido el techo de cristal, que a veces parece de hormigón»

RAFEL MONTANER VALÈNCIA

© Fue la primera decana de Psi-cología de la Universitat de Va-lència (2002) y ahora, tras 123 rectores en 520 años, es la prime-ra mujer al timón de La Nau. ¿Cómo siente la responsabilidad ñadida de ser pionera en abrir nuevos caminos para la mujer?

Con muchísima satisfacción por la confianza que la comunidad universitaria ha depositado en mí, en mi proyecto y en mi equipo. Lo vivo con mucho o rgullo por perte-necer a esta excelente universidad y también con muchísima ilusión, montos reconse y motivación por los retos que te-

nemos delante.

② ¿Ya ha tenido que oir que ha mado las elecciones al rectora-

ganado las elecciones al rectora-do «por ser mujer»? ② Por primera vez en mi vida he percibido y sentido el techo de cris-tal, que a veces parece de hormi-gón armado. Y ha sido a lo largo de estas semanas de campaña. Ha sido algo que no me podía imaginar, pues tanto en el acceso a cátedra como en las elecciones al deato he competido con hombres

y nunca lo había notado. Sin emy nunca to nabia notado. Sin em-bargo en estas elecciones ha habi-do determinados contextos en los que yo he percibido, e incluso se me ha dicho: «¿no querás que se te vote por ser mujer?» No, nunca he pretendido tal cosa. Lo que no quiero es que me perjudique el ser mujer. Que nadie piense que una mujer no va a liderar la Universitat mujer no va a nderar la Universitat igual o mejor que un hombre. He sentido que algunas personas pensaban que yo pedía que se me regalara el voto por ser mujer y no es así. Realmente sí que he visto que en algún momento, incluso compañeras y compañeros de mi equinovarersos que meestaban danpoy personas que me estaban dando apoyo, me decían que tuviera cuidado con el término «mujer» porque se estaba empezando a uti-lizar como si quisiera sacar bene-ficio por ser mujer. Y como bien dijola catedrática de fitica de la UV, Adela Cortina, en su artículo en Le vante-EMV en mi apoyo bajo el tí-tulo *Una rectora fiable y compro*metida, no era «por ser una mujer, sino esta mujer». Esta mala expe-riencia que he vivido refuerza mi

pensamiento de que las mujeres pensamiento de que las mujeres no debemos tener miedo de en-frentarnos, de postularnos, de ha-cer propuestas. Lo podemos hacer, pero igual nos toca defendernos, pues cuanto más alto es el nivel es responsabilidad más puede existir esa infravaloración de la mujer. No he percibido esto hasta subir el úlhe percibido esto hasta subir el último escalón, el de rectora. No me timo escaion, et de rectora. No me había pasado nada igual ni como catedrática, ni como decana, ni ampooc omo vicerrectora. En las últimas semanas se me ha llegado adecir que «ser mujer no garantiza nada». Claro que sí. Como tampoco garantiza nada el ser hombre. Lo que garantiza se lo que escamiza es hor escamier y

co garantiza nada el ser hombre. Lo que garantiza es lo que es a mujer y ese hombre pueden aportar, y en ese sentido lo que yo quería es que no se me penalizara.

② ¿Cuál es su estilo de gobierno?
③ Un estilo donde el Consejo de Gobierno y el equipo rectoral seamos un grupo altamente coordinado y compenetrado. Hay nuchos do y compenetrado. Hay muchos objetivos a conseguir en los que tenemos que estar perfectamente in-terconectados. Los temas de igualdad, sostenibilidad e internaciona-

lización tienen que ser ejes transversales a todos los vicerrectoraversales a todos los vicerrectora-dos. Mi forma de hacer las cosas es a través del diálogo, la participa-cióny el consenso. También quiero implantar un seguimiento por fa-cultades de los problemas de las plantillas de Personal Docente e l'usestirado; CDD) vide personal do Investigador (PDI) y de Personal de Administración y Servicios (PAS), de estudiantado, de grados y másteres... La rectora y los vicerrectores y vicerrectoras iremos a las facultades a tratar a pie de obra los problemas en reuniones semestrales.

Q La primera reunión que ha tendido como rectora electa ha sido con el comité de huelga del profesorado sosciado. Peses a proposesorados sociados peses a proposesorados sociados peses a proposesorados sociados peses a proposesorados sociados peses a proposesorados pesas peses peses pesas pesas peses pesas pesa Administración y Servicios (PAS),

con el comite de nueiga del pro-fesorado asociado. Pese a propo-ner un compromiso de diálogo acompañado de varias propues-tas, la asamblea no ha aceptado su solicitud de suspensión tem-poral del paro indefinido. ¿Le ha decencionado esta respuesta?

decepcionado esta respuesta?

Sí hay buena voluntad se pueden solucionar las cosas. La huelga empezó junto con la campaña electoral. Es un problema de las universidades públicas españolas.

EN CORTO ¿Cuánto puede aguantar la UV con la financiación de hace 10

la financiación de hace 10 años por parte del Consell? R: Al president Ximo Puig, cuando la noche del martes me llamó para feli-citarme por mi elección como rectora, le dije que tenemos que trabajar mucho para sacar adelante el plan de financiación plurianual de las universidades, pues sin una buena financiación no se puede hacer política universitaria.

¿Qué opina de los grados de tres años? Esto es algo que ahora está en calma tensa. Lo que sí que es muy importante es que todas las universidades vayamos a una, porque sino sería engañar al alumnado. Los grados de tres años deben ligarse a másteres

de dos cursos y eso no se puede hacer con los precios actuales. Por tanto, hay que bajar el precio de los másteres para permitir la continuidad de la formación del alumnado.

Implantará Veterinaria en sus próximos 4 años como rectora?

Veterinaria es una

asignatura pendiente en nuestra Universitat por el tema de la financiación Vamos a plantear a la Genera-litat una financiación especial para poder implantar este grado que tenemos autorizado desde 2011 y no existe en el sistema público valenciano.

A través de la Conferencia de Rec-A traves de la conterencia de Rec-tores de Universidades Españolas (CRUE) vamos a trabajar para ha-cer propuestas al Ministerio de Educación. Tanto yo como el pro-fesor Ernest Cano, que será el vice-rrector de Profesorado, vamos a se-guir trabajando con el comité de bueles y los sindicatos de la Mesa huelga y los sindicatos de la Mesa Negociadora de la UV en la constitución de una comisión técnica tucion de una comision tecnica para elaborar propuestas. Pero para eso tienen que querer tam-bién los sindicatos, que no son par-tidarios de negociar las políticas de personal por colectivos separados. Las soluciones no dependen de la Universitat, pues el aumento sala-Oniversitat, pues e aumento saar-rial que reclaman los asociados su-pone 13 millones de euros anuales, y eso no se puede hacer sin autori-zación yfinanciación extra por parte de la Conselleria de Educación. Ne-cesitamos también que se apruebe el convenio colectivo del personal laboral de las universidades valenlaboral de las universidades valencianas, y eso no depende solo de la UV, sino de las cinco universidades valencianas, la Generalitat y los sindicatos